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Colmed aboga por Hospital Bi-Provincial
que resuelva problemas en Salud

Doctor Luis Foncea, presidente del Colegio
Médico Aconcagua, conversando con Diario
El Trabajo.

• Graves problemas de financiamien-
to afectan las listas de espera, las dis-
ponibilidad de camas, los servicios
de urgencia, entre otros.-

Problemas de fi-
nanciamiento son el
principal escollo
para resolver las lar-
gas listas de espera
que afectan a los
hospitales de San
Felipe y Los Andes,
reconoció el presi-
dente del Colegio
Médico de Aconca-
gua, doctor Luis
Foncea, quien ade-
más abogó por un
hospital Bi-Provin-
cial para que la gen-
te no tenga que estar
desplazándose entre
ambas provincias
para acceder a las
diversas especialida-
des, pues con un
buen hospital per-
fectamente se puede
atraer especialistas.

Hablamos con el
facultativo para co-
nocer precisamente
qué piensa el Colegio
Médico de Aconca-
gua sobre la aten-
ción en los Servicios
de urgencias de San
Felipe-Los Andes, de
la cantidad de camas
disponibles y las lis-
tas de espera.

- Doctor, ¿los

servicios de ur-
gencias siguen
siendo los ‘talo-
nes de Aquiles’,
como se dice, en
Los Andes y San
Felipe?

- Sí, bueno, los
servicios de urgen-
cias, también esta-
mos hablando de las
camas disponibles,
las listas de espera,
es un problema…
Hay un problema de
financiamiento gra-
ve a nivel nacional,
un problema de pre-
supuesto que no al-
canza y tiene que ver
con que la compleji-
dad de los pacientes
ha aumentado y los
presupuestos que es-
tán históricamente
otorgados a los esta-
blecimientos ya no
alcanzan, se acaban
en julio-agosto, y
por lo tanto hay que
suplementarlo. Y si
no hay un cambio en
la forma de otorgar
los presupuestos a
los establecimientos
de salud, no va a ha-
ber una mejoría y no
veo de qué manera

podemos mejorar
las listas de esperas.

- ¿Con el ansia-
do hospital Bi-
Provincial se ter-
minaría esta se-
paración que hay
de traumatología
y pediatría?, por-
que pediatría está
en San Felipe y
traumatología en
Los Andes.

- Exacto, lo que
uno esperaría es que
hubiese un hospital
más complejo que
atendiera a los pa-
cientes más graves
hospitalizados, y que
concentrara la neu-
rología, neurociru-
gía, otorrino, urolo-
gía, traumatología,
todas estas especiali-
dades que en este
momento están se-
parada, las concen-
trara y así la gente no
tuviera que estar via-
jando de un lado a
otro, que un pacien-
te grave que tuvo un

accidente que está
hospitalizado en el
San Camilo, tiene
que ir a traumatolo-
gía a Los Andes; o
viceversa, cuando
tienen que ir a neu-
rocirugía acá, enton-
ces eso por ejemplo,
que es un problema
para los pacientes y
es un problema tam-
bién para la articula-
ción de la red de sa-
lud, debiera solucio-
narse con un hospi-
tal único.

- ¿Qué pasa
con los especialis-
tas, cómo los
atraemos al servi-
cio público?

- Esa es la forma;
o sea, si tú tienes un
muy buen hospital
que va a desarrollar
técnicas de mayor
complejidad, vas a
hacer cosas nuevas,
vas a tener la inten-
ción de que los espe-
cialistas quieran ve-
nir acá solamente

por el desarrollo
profesional. Mira,
esto está pasando en
Puerto Montt. Puer-
to Montt es un hos-
pital de lujo a nivel
nacional; o sea, yo
creo que es uno de
los mejores hospita-
les del país y tiene
especialistas de todo
nivel y hacen de
todo, incluso ahora
está empezando con
la cardiocirugía, en-
tonces ¿por qué
Puerto Montt tiene
esa base, por qué?,
porque la gente qui-
so ir allá por calidad
de vida al sur del
país, pero además
porque tenía un hos-
pital de gran desa-
rrollo que podía po-
tenciarlo.

SUICIDIO DE
INTERNO DE
MEDICINA

- Para cerrar y
agradecerle doc-
tor, ¿algún co-
mentario de lo
que fue noticia
nacional sobre el
suicidio del inter-
no de medicina
Pablo Leiva In-
sunza en el Hos-
pital San Camilo?
¿Qué pueden de-
cir aparte de la-
mentar la noti-
cia?

- Muy lamenta-
ble, eso es un tema
que es de país, ha

ocurrido en otros lu-
gares. Efectivamen-
te importante que
los estudiantes
alumnos de medici-
na tengan ciertas
condiciones de tra-
bajo mínimas, y en
eso hay que trabajar
para que los médicos
y las autoridades
otorguemos a los es-
tudiantes las mejo-
res condiciones de
trabajo, yo creo que
aquí hubo más co-
sas, por supuesto
una persona que tie-
ne una decisión tan
drástica, no tiene
sólo el problema la-
boral de estudiante,
sino que tiene otros,
personales, pero
igualmente ponen
en el tapete algo im-
portante.

- ¿Lo han con-
versado ustedes?

- Por supuesto lo
conversamos, inclu-
so ofrecimos nuestra
ayuda, fuimos a una
reunión con los di-
rectivos de la univer-
sidad de acá para
ofrecerles nuestra
ayuda, para partici-
par en una mesa de
trabajo con los estu-
diantes, los profeso-
res, el resto de la
gente, de manera de
poder aportar el gra-
nito de arena en esto
que yo creo que es
relevante para toda
la gente.
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